

PROMOCIÓN E INFORMACIÓN, CLAVES DEL ÉXITO

# SE DEBE IMPULSAR MÁS MERCADO VERDE

**LA CALIFICADORA** de riesgo crediticio HR Ratings participó en la colocación del bono sustentable de Banobras en la BMV

**Judith Santiago**

judith.santiago@eleconomista.mx

LAS INVERSIONES esperadas para desarrollar proyectos de energía renovable en el país serán un detonante para impulsar el mercado de bonos sustentables en México, anticipó el director ejecutivo de Finanzas Públicas e Infraestructura de la calificadora de riesgo crediticio HR Ratings, Roberto Ballinez.

En entrevista, añadió que la promoción e información serán también otros catalizadores para que este nuevo mercado logre mayor profundidad y crecimiento.

Destacó que tras la firma del Acuerdo de París, junto con la reforma energética, se incentivó el surgimiento del financiamiento verde y ahora el de deuda sustentable, mercado que surgió apenas en el 2017 en México, cuando Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) colocó el primer bono sustentable originado por una banca de desarrollo en América Latina, por un monto de 10,000 millones de pesos el 31 de agosto del

año pasado en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

HR Ratings participó en la calificación de este bono sustentable de Banobras, pero sólo en la parte verde. Actualmente, dijo Ballinez, están en gestiones para anunciar posiblemente la que sería su primera calificación de un bono sustentable.

## EMISORES PRIVADOS

“El tema de energía renovable que está impulsando el gobierno federal va a generar muchos emisores privados, esperaríamos proyectos de parques solares, muchos de este tipo encajarían en la categoría de bonos verdes y sociales en el caso de que se compruebe el beneficio social”, puntualizó Ballinez.

Añadió que confían en ver que entidades como la banca de desarrollo impulsen mayormente la emisión de bonos sustentables.

Los bonos sustentables son títulos de deuda enfocados exclusivamente en financiar o refinanciar proyectos que comprueben tener un impacto socioeconómico positivo y beneficios al medio ambiente.

“Hay proyectos que tienen un impacto muy directo desde el punto de vista verde, como un parque eólico o una planta de tratamiento de agua.



**Banobras fue** la primera institución en colocar un bono sustentable en la Bolsa mexicana en agosto del 2017. FOTO ARCHIVO EE

Otros como el social, que tiene que ver más con el ataque a la pobreza, salud y bienestar de algunas comunidades y educación”, expuso Ballinez.

## NUEVA METODOLOGÍA

HR Ratings publicó el 21 de septiembre de este año la metodología de bonos sustentables, con la que empezará a evaluar proyectos que mezclen beneficios para el ambiente y la sociedad.

A través de esta evaluación, se busca que los inversionistas

cuenten con una opinión diferente del uso de los recursos en los distintos proyectos que se financiarían, así como la del emisor para cumplir con los estándares internacionales de transparencia y reporte de información.

Roberto Ballinez explicó que, con base en la metodología, se analizan los proyectos en dos facetas; la primera tiene que ver con las soluciones propuestas por los proyectos para limitar el aumento de la temperatura global por debajo de 2° Celsius y la mitigación de un determinado problema social o algún impacto social positivo.

En la segunda etapa, se evaluará la capacidad del emisor para cumplir con principios internacionalmente aceptados para los bonos verdes y de desarrollo sostenible para el tema social.

“No hay una medida exacta para definir qué proporción debe tener beneficios ambientales y sociales para ser sustentable”, indicó Luisa Adame, asociada senior del área de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings.

“No hay nada definido, aseguró, ni internacionalmente aceptado sobre una proporción, lo más importante es que sí se pueda medir. Si hay una mezcla, el tema social, aunque sea complicado, se puede de alguna manera medir”.

Roberto Ballinez y Luisa Adame explicaron que la metodología que lanzaron incorpora criterios reconocidos internacionalmente para evaluar bonos verdes y sociales como los del Climate Bonds Standard desarrollados por Climate Bonds Initiative, una organización mundial sin fines de lucro que moviliza financiamiento verde a nivel global; los Green Bond Principles; los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que forman parte del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, así como los Social Bond Principles.

**10,000**  
MILLONES

de pesos colocó Banobras en deuda sustentable el año pasado.

